#### 2023年

月14

発行:横浜市立高等学校教職員組 横浜市西区宮崎町25市従

〒220−0031 ☎ 045(241)2744

各都市の先生方の自己紹介を行しることができた 流会」の学習会では、 はじめに

大都市高教組

青年部集会に参加して

東分会

屋宜宣隆

**日** FAX045(241)2733

「大都市高教組青年部学習交

| ない、最近ハマっているものを 紹介する際に意外な共通点を知



#### 大都青年部交流会 フィー ルドワー ク 報告

地遺跡(神奈川芸術劇場の南東 は百年後どのような形で残って はどう変わったか、震災のこと 年」―震災から百年たって、街 のテーマは「関東大震災から百 2日目のフィールドワークが行 立博物館、開通合名会社(日本 われました。フィールドワーク 象の鼻防波堤、ホテルニューグ ランドを回りました。回ってい 港記念資料館のたまくすの木、 いるのかをねらいとしました。 人商社)の煉瓦遺構、 馬車道駅を出発し、神奈川県 10月1日、大都青年部交流会 旧横浜居留地48番館 山下居留

る最中は、それぞれが各都市の 引き続き交流できました。 話や雑談で盛り上がり、前日に 普段何気なく目にしている風

のまま残っているものや、後世 せてはいけないなと感じまし 大震災からちょうど百年、 のが様々あり驚きました。関東 景も、知らないだけで当時の形 は私達の身近なものですが、い つ起きるかわからないもので へ伝えるために保存しているも で、過去の出来事として風化さ 今回のフィールドワーク 地震 られた。日本におけるコロナ禍 して提案した個別化された学び

(Y別分会 天野靖子)

は一九九一年から学習指導要領

乗的に前倒しで進める傾向もみ ざすGIGAスクール構想を便

であるソサエティー5・0をめ

市として行なった。①について いて、の3点の話題提供を横浜 義について、③観点別評価につ 者の初回異動について、 かった。②については、 となった都市もあることがわ 層の組合加入率・組合加入の意 り組みなどを情報共有した。青 加入してもらうための工夫や取 し入れを行なっているという。 異動はないですよね」と強く申 は、他都市では組合で「異校種 方、すでに初回異動が中学校 ①横浜市立高校初任 組合に ②青年

#### 子ども各界連 秋の署名スター þ

木立敏樹

豊かに育っていくためには何が た。学校側では十分な準備もな 要請により一斉休校がなされ か。それを乗り越えて子どもが 態宣言のもと、法的権限のない ▼コロナ禍は首相による緊急事 必要なのか」が語られました。 式で行われました。「コロナ禍 どう向き合うか」が200M形 への切り替えが行われた自治 いままだった。オンライン授業 で子どもの体はどう変化した 講演「コロナ後の子どもたちと 参加十三組で行われました。 進のための学習講演会」が開か 署名スタート集会「署名活動推 子どもを守る横浜各界連絡会の 市従会館三階会議室において、 大学の金馬国晴教授による記念 一部では経産省が文科省に先行 開会あいさつの後、横浜国立 九月十八日十三時三十分より 頻度はバラバラであった。 学校もあったが、その有 ズーム

がった。人と関わる意欲が低下 ジタル機器の有無が異なり、 した。(以上、講演内容。 ミュニケーション格差につな 経済や熱心さの格差によってデ 見えなくなった。オンライン会 ションの変化が挙げられる。 も変わったものにコミュニケー 推薦入試・AO入試)と絡んで 着席、内申書・調査書の重視、 態・評価方法、ノート点検・挙 費や時間をかけずに連絡できた 議で遠方の人とも片手間で交通 ことが減った。マスクで表情が 斉休校で人と人との関係を作る ことである。コロナ禍前後で最 た。恐いのは、求められるよう ない」若者を産むことになっ 心・意欲・態度」重視の授業形 に謳われた新しい学力観(「関 が、質的には劣化した。家庭の 手点検・忘れ物点検・チャイム 「おとなしい・保守的・意見が これらの講義の後、参加者が |自動的に」心も身体も動く コ

一部分もあったのではないかと思 年部としても、取り入れていく る工夫を知ることができた。 観点別の評価方法で行なってい だけでなく横浜市立高校内でも われる。③については、 今回の学習会では、 横浜市で

きたと思う 常に有意義な会にすることがで る点などを学ぶことができ、非 他都市との共通点や工夫してい 起こっている問題点を通して、

た。今年の集会は、さよなら Tokyo」と「ワタシのミライ」 原発一〇〇〇万人アクション ン」の集会が行われてきまし とイベントが9月18日 の主催で上記の表題でパレード の団体と「Fridays For Future 原発一〇〇〇万人アクショ 日)に開催されました。 9月には、毎年「さよなら (敬老の

ようです。メリットとしては、 培」という言葉を初めて聞きま か」でした。そこで「不耕起栽 題・気候危機とどう向き合う した。耕さずそのまま栽培する テーマトーク1は、 「原発問

- ・整地作業が省略できる
- り燃料費および機械費を削減 耕運・整地作業の省略によ できる

がありました。

困る事態になっているとの報告

で、より弱い立場に立つ人々が

再稼働や地球温暖化が進むこと

テーマトーク2では、原発の

土壌侵食(風食・水食)を 抑制できる

土壌水分の浸潤性や保水性

に優れる

果がある より鳥害回避や雑草防除に効 土壌表面の植物残渣被覆に

この連絡会に所属する各組織の 時間を持ちました。講演の後は 小グループに分かれて語り合う

について説明をおこないまし 代表が署名の項目に挙げた内容

土壌有機物の分解が抑制さ

まれないことから、 れることと植物残渣がすき込 地表層に

るだろうという怖い話でした。 球温暖化が進むと、今収穫でき きるのは魅力的です。さらに地 まっすぐに伸びていかないから 向いてないなぁと思いました。 ようですが、根菜類の栽培には ている生産物が生産できなくな の下は柔らかくないと、下に たので。大根を育てるには地面 …。)でも、耕運作業が省略で (先日、大根の種まきを済ませ

題の報告や問題提起がありまし 発・気候変動運動のこれから」 と題して原発の現状や汚染水問 テーマトーク3では、

加者は日陰を求めながら集会に 参加していました。 とても暑い日でしたので、

# さよなら原発一〇〇〇万人集会 タシのミライ

大山澄子



### 原水爆禁止 **2 0 2 3** 界大会に参加して

定通教育をめぐる札幌での三日

核 0 な

61

世界をめざして!

きなかったが、 らである。恥ずかしながら、それ たGサミットに違和感を覚えたか 思ったのは、5月に広島で行われ わっていた。そんな私が長崎の原 今の子には衝撃的すぎるから止め だしのゲン」といった戦争もの トスピーカーが同じことを言って んて保てないのだ。世界中のゲス モヤッとしていたのである。きっ その「?」がうまく言葉に表せず が何の違和感か、うまく言葉にで 水爆禁止世界大会に参加したいと とこう、 は、自分のこどもと重なり、苦し 実は産後、 家を空けることにして参加した いた。この暑さの中、 ぱり核を持つ事で安定した安全な ず、そう確信しての参加だった。 と世界大会に行けば何かが解るは 核を持つことで平和が保てる」と て、原爆関連はサーッと流して終 いう岸田総理に「?」と思った。 開会式で、 「原水爆禁止世界大会in長崎」。 子育てを始めて七年目、初めて 避けていた。 などと勝手な理屈をつけ 「火垂るの墓」や「は 私は確信した。やっ 「被爆国なのに、 授業でも、 参加した被

堪らずトイレに駆け込んだ。涙が が裸足だった事にもきづき、私は 私の涙腺はダムが決壊するかのよ る幼い男の子の写真を見たとき、 茶毘に付すために順番を待ってい 爆はそのDNAにまで恐ろしい被 影響で臓器に障害があり亡くなっ 滝のように出てきた。それから私 来た時におんぶ紐を解いた少年が らしい。でも、荼毘に付す順番が 撮った大人は、最初背負われてい うに、崩壊した。男の子の写真を だ。そして、死んだ妹を背負い、 害を及ぼしている事を知ったの 78年経った今も、放射線の影響を 違いかと思っていた。しかし、次 お孫さんが?始めは私の聞き間 たと言っていた。 令和5年の今? い、という解説を読み、また少年 のに、本人はそれに気づいていな 唇を強く噛みすぎて血が出ていた ている、生きていると思っていた る赤ん坊が、体をのけぞらせて寝 受けている人がたくさんいて、原 出来たかのような衝撃を受けた。 の日原爆資料館に行ってガイドさ んの説明を聞いて、 胸に青あざが

性が、朗読 るボラン いていた。 朗読を聞き まらなかっ から涙が止 を始める前 ティアの女 記を朗読す 被爆者の手 た。ふと隣 に隣に座っ を見ると、

爆者のかたは、自分の孫が被爆の

リット形式で行われました。 等が対面とズーム併用のハイブ かかわりのある教員、父母、 ない定通教育」。定時制通信制に めない、いそがない、ひとりにし れました。集会テーマは「あきら 等学校教職員センター」で開催さ 習交流集会が札幌市の「北海道高 て、二〇二三年度全国定通教育学 八月四日から三日間にわたっ 、生徒

将来の夢について語った高校生 出口」、北海道の現役高校生三人 会Ⅰ「定時制通信制高校の保健室 みから見える青年の実態」、分科 報告「ソーシャルワークの取り組 の会オアシス事務局の三島洋二さ フォーラム、不登校に寄り添う親 による生徒会での主体的な活動や の実態」、Ⅱ「定通教育 入口と ラー・加藤髙一郎さんによる特別 て」が行われました。 る特別学習会「在留資格につい 貧困」、 平さんによる記念講演「子どもの 二日目は北海道ヤングケア 全教定通部事務局長によ

た女性も、泣いていた。

んとスタッフのみなさんによる特

はずっと泣

めに、事実から目を背けるのを止 止世界大会での感想である。 ニックになっているという事に。 らくして、気づいた。 らなかった。頭がおかしくなった めようと。これが、私の原水爆禁 器、原爆の惨状に、私の脳がパ のか、と思うくらいだった。しば しくなった」としか思えない兵 閉会式でも涙がはらはらと止ま 私は、決めた。もっとこども 生徒を守り愛そうと。そのた 「頭がおか

(Y校分会

福澤あやめ)

える」、 中 働問題の最新情報」が行われ、 東海林智さんによるミニ報告 別報告「『不登校』をみんなで考 後に朝日新聞神戸総局専門記者・

合わせ、和気あいあいと定通教育 わっている教職員や関係者の皆さ それぞれの場所で定通教育に携 から発言がなされました。普段は く」が行われ、パネラー、 育の実態を受けて、パネルディス でした。 について話し合う充実した三日間 カッション「定通教育はどこへ行 んですが、年に一度この会で顔を 三日目は前日の北海道の定通教

塚久美子さんがまとめを行いま 毎日新聞社会部専門記者 最

(木立敏樹) 参加者

一日目は札幌学院大学の大澤真

階ホールにおいて、 十月七日(土)県民センターニ 「二〇二三年 告も行われ、 れました。

恒例の高校生平和大使による報

この夏の行動が語ら

i

者の呼びかけで開催され、今年で スティ・インターナショナル関係 言」を実効あるものにと願い、横 議会が決議した「非核兵器都市宣 た。一九八四年十月二日に横浜市 市民のつどい」が開催されまし 浜市内各大学やYWCA、アムネ 『横浜市非核兵器平和都市宣言』

うなるか」で始まりました。 えたい―核兵器が使用されたらど 被害者団体協議会事務局次長の和の会(浜友の会)会長、日本原水爆 グラム子ども実行委員会によるビ 田征子さんによる挨拶と講演「伝 呼びかけ人で横浜市原爆被災者 続いて横浜こども国際平和プロ

デオ「よこはま子どもピースメッ が上映されまし

社会へのアクション」を行い、 在・過去・未来について語りまし ジェンダーから見た核兵器の問題 もある上智大学四年の徳田悠希さ 器廃絶日本キャンペーン事務局で るために」を行い、核をめぐる現 人さんが講演「核時代を終わらせ について報告しました。 んが報告「核のない、持続可能な ne」の共同設立者であり、核兵 ついて考える団体「GeNu 最後は朝日新聞記者の田井中 四番目は核兵器とジェンダーに

謝の気持ちを込めて、 最後に発表者全員が登壇し、 感

を贈りました。 (木立敏樹) 平和のバラ



## 給日変更にともなう

いただいている〈ろうきん〉の取引に関係する諸対応についてご案内します。		
項目	変更有無	備考
証書貸付返済金天引き分の入金	変更	〇給与支給日に合わせて変更となります。(基本は 21 日)
〈ろうきん〉ローンの返済日	変更なし	●12月以降も現行通り「5日」が返済日となりますので、12月 5日のご返済に向けて、 <u>口座残高の管理をお願いします</u> 。 ●返済日の変更を希望する場合は、9月22日まで〈ろうきん〉お 取引店にご相談ください。
マイプランの返済日	変更なし	〇現行通り「8日」からの変更はありません。
iDeCo の引落日	変更なし	●毎月26日から変更はできません。
つみたて NISA の引落日	変更なし	〇現行の引落日(7日・17日・27日)からの変更はありません。
財形貯蓄	調整中	<ul><li>●財形貯蓄については、当局からの通知に基づいた対応をお願いします。</li></ul>

\* 〈ろうきん〉ローン・マイプランのご返済日が土日・祝日の場合は、翌営業日の引落しとなります。

【12月前後の返済日イメージ】 1/1 1/5 11/5 12/5 12/21 1/8 11/8 12/8 2023 2024 11月分 11月分 証貸返済E

> お問い合わせ +04 【鶴見支店】TEL: 045-521-0721 【横浜支店】TEL: 045-661-5511 【新横浜支店】TEL: 045-476-7575 【大船支店】TEL: 0467-46-6291 【杉田支店】TEL: 045-774-1212 【星川支店】TEL: 045-331-1551

【戸塚支店】TEL: 045-861-2111